

12月定例記者会見 会見録 (概要)

12月13日(水)11:00～

## 質疑応答

### ■成人の集い

**記者** 成人の集いの件で、昨年逮捕者が出たことを受け、体制を見直したとあるが、入場券の発送や手荷物検査の実施、送迎用駐車場の確保は、いずれも来年初めての取り組みか。

**市長** はい。そうです。

**文化芸術課** すべて新しい試みで、改善策です。

**記者** 手荷物検査を実施し、危険物の持込みを禁止するとあるが、具体的にどのようなものか。X線検査とかそこまでのようなものなのか。

**文化芸術課** 今までも張り紙や受付などでクラッカーとか旗ざおなどの持込みは禁止させていただいたのですけれども、もちろん空港ではございませんので、そこまでのセキュリティレベルではできないのですが、コンサートと考えていただいて、手荷物を確認させていただきという形で、バックを開けさせていただき、酒類やクラッカーなどを規制できればと考えています。X線検査とかいったものまでは考えていません。

**記者** 送迎専用の駐車場を用意するとあるが、これは公共交通機関での来場を受けつけない、ということか。

**文化芸術課** そういったことではございません。今までカピオ前の道路で、送迎の親御さんたちが車を停めていて、渋滞の原因の一つになっていましたので、今回隣接する駐車場を市が借り上げまして、そこに送迎用駐車場を設けました。例えば、親御さんたちが送ってくるのは道路ではなくてそちらで送迎してください、という形で行います。また、その部分は今回警察署がかなり車両対策を強化していただけたということなので、スムーズに車を流すことを前提とした、送迎用駐車場となります。

**記者** 警備員増員とあるが、具体的にどれくらい去年から増員したのか。また、時間を短縮したとあるが、(資料を)見ると、開会から閉会まで、撮影を含めると45分。時間的にどれくらい短縮したのか。

**文化芸術課** 昨年までは、午後から約2時間～2時間半で行っておりました。他の自治体を改めて確認したところ、つくば市は長く、逆に特殊な例でした。県内の他市町村を見てみますと、午前中から1時間程度で行っている市町村が、実は半数以上ございましたので、つくば市に関しても、それに併せて行い、今までは13時から2時間

半くらいやっておりましたが、これを 11 時から 1 時間程度の予定で開催する、ということですが。

警備の話なのですが、今まで委託の警備員は 10 人でしたが、今回 4 倍の 40 人にするとともに、市役所の職員が今まで 30 人程度だったのですが、それを約 80 人にしており、その他協力団体・実行委員会を含めまして、総スタッフ、警察を除くと 90 から 200 人超の体制にして行いたいと思います。

**記者** 成人式で、今年はいろいろ工夫をされて、混乱がないように警備を増員することだが、暴れた若者がステージに上がろうとした場合、(警備員を)増員したというだけでは、なかなか止めにくいと思う。ステージの前で待機しているなど、こういった具体的な対策は何か考えているのか。

**文化芸術課** 先ほどの増員はスタッフをはじめ、ステージ・1 階を含めまして、適所に配置しまして、特にステージ前に関しては、コンサートを想定していただければよろしいかと思うのですが、ステージ前に警備員を配置して、座らせておいて、もちろんステージに上がろうとする者を未然に防いで会場外に退場していただく、という体制を取ります。

**市長** 柵もありますよね。

**文化芸術課** はい。ステージ前に鉄柵を設けて、紅白幕で飾り付けした柵を設けまして、コンサートをイメージしていただければいいと思いますが、ステージ前に柵があって、その前に警備員がいるという体制になっております。

**記者** 去年、柵はあったのか。あったような気がする。

**文化芸術課** いいえ。去年はステージの前に花で視覚的なガードをして、その前にテープパーテーションを設けて警備員を置きました。そこで、テープパーテーションを倒されたことがありましたので、それを強化するという形です。

## ■オープンハウスの結果

**記者** オープンハウスの結果の件で、かなり多数の意見が寄せられていて、内容については先ほど市長から伺ったとおり、かなり多様な状況になっていると思う。しかし、なかなか市民全員の意見を全て反映させるというのは、相当難しいことで、その中からいろいろと取捨選択なり、取り入れられる声もあれば、できない声もあると思う。その辺りを今後のビジョン作りに反映させていくのか。

**市長** 御意見を伺ったのはこのオープンハウスだけではなくて、先ほど申し上げましたが、6 月にアイデア募集という形で 250 件ぐらい、あと、9 月に近隣居住者の皆さんにアンケートを行っております。そして、今回のオープンハウスという形で、それらでやはり出てくる声というのを見ていると、統計としても、先ほど申し上げような、

商業系としては本屋やスーパーが望まれているということですので、公共施設としては図書館や子育て関連施設や交流できる施設が出てきておりますので、中心市街地に必要な公共機能としては、およそこれら辺りに集約されてくるのかなと思います。ビジョン作りの途中ではありますが、いろいろな手段を使って集めた結果として、同じような方向を向いているのかなと思っていますので、もちろんそれで確定という話ではありませんけれども、いったんは市民の声として聞くことができているのではないか、という判断はしております。